

Dimanche 8 mai 2022

## Montcuq-en-Quercy-Blanc. Une exposition pour valoriser la filière bois.



Stéphanie Fleury et Boris Burzio, architectes à Montcuq. DDM Liliane Haussy

L'exposition «Balance ton bois», conçue et réalisée par le syndicat des architectes du Lot, est actuellement en place à la mairie de Montcuq jusqu'au 31 mai. Cette exposition itinérante se déroule en partenariat avec la Capeb et les PETR Grand Quercy, Figeac Quercy, Vallée de la Dordogne. Le but est de valoriser la filière bois à travers la présentation de vingt réalisations modernes incluant ce matériau.

«Nous avons choisi vingt projets très différents qui permettent de montrer la variété du savoir-faire des professionnels du territoire, aussi bien au niveau de la conception par les architectes que de la réalisation par des entreprises qualifiées, explique Stéphanie Fleury, présidente du syndicat, installée à Montcuq. Recyclable, isolant, chaleureux, le bois est un matériau qui ne produit pas de déchets et qui limite l'empreinte carbone nécessaire à son emploi dans l'habitat individuel, les extensions de maisons, ou pour répondre aux commandes publiques».

L'enjeu de cette exposition est de montrer l'intérêt apporté par le bois dans les réalisations contemporaines, particulièrement s'il est associé à des matériaux naturels comme la paille, la chaux, le chanvre ou la pierre. On voit aussi combien son emploi permet d'intégrer harmonieusement les constructions neuves dans leur environnement. «L'objectif est également d'inciter les constructeurs à avoir recours le plus possible à des bois locaux, tout au moins issus du sud-ouest ou du Massif central», indique Stéphanie Fleury.

En marge de cette initiative, plusieurs actions sont menées. Vendredi 13 mai, à 18 h 30, aura lieu le vernissage de l'exposition en présence des architectes. Lundi 16 mai, à 17 h 30, l'architecte montcuquois Boris Burzio propose (sur inscription au 06 42 18 10 87) la visite à Montcuq de la remarquable maison en fuste dont il est le concepteur. Jeudi 19 mai, à 17 h 30, aura lieu la visite d'une maison sur pilotis construite à Saint-Pantaléon (sur inscription au 06 42 18 10 87). Avec la rénovation et la conception d'une extension d'une maison dans les bois, l'architecte David Hébert a cherché à limiter au maximum son impact sur le sol et dans le paysage. La visite sera suivie à 19 heures d'une table ronde avec tous les acteurs professionnels de la filière bois de construction locale. Les élèves du collège de Montcuq seront également invités à visiter l'exposition.

Ouvert le week-end et aux heures d'ouverture de la mairie.